
COMITÉ DE DIRECTION 
Du jeudi 19 décembre 2024 de 18h30 à 21h15 

PROCES-VERBAL 

PRESIDENT : BRICE PARINET 
 
SECRETAIRE DE SEANCE : JEAN-FRANÇOIS DUPONT 
 
PRESENTS : PIERRE GUILLEBAUX, FREDERIC LECLERC, JEAN-PIERRE LEDUC, JEAN-JACQUES LENAFF, 
THIERRY MOURAUX, ALI SAHALI, SANDRINE SANCHEZ, VALERIE TARDIVEL.  
 
ASSISTENT : WILLIAM MARISSAL (DIRECTEUR DU DISTRICT), DAVID REMISSE (C.T.D. P.P.F), SEBASTIAN 
HENRY (REPRESENTANT DE LA C.D.A) ET MARC JULIEN.  
 
ABSENTS EXCUSES : FLORENT BAUDOIN, DORETTE ELANGUE, CHRYSTEL FERRY, JEAN-ÉRIC INACCIO, 
MARC MALOISEL, DIDIER SIMON ET VICTOR SIMON   
 

1. ADOPTION DU P.V. DE LA RÉUNION DU COMITE DE DIRECTION DU 
12/11/2024 

Le procès-verbal de la réunion du Comité de Direction en date du 12 novembre 2024 est adopté à l’unanimité.  

2. INFORMATIONS DU PRÉSIDENT 

Le président revient sur l’élection de Philippe DIALLO à la tête de la Fédération française de Football. Avec 
55,34 % des voix. L’ensemble des membres du Comité de Direction lui adresse ses plus chaleureuses 
félicitations.  

Brice PARINET évoque les médiations entre des jeunes joueurs d’équipes rivales qui seront effectuées début 
2025 afin de leur rappeler, ainsi qu’à leurs parents, que le Football est un jeu, que leurs actions ont des 
conséquences et que le District saura être ferme devant tous les comportements qu’il jugera inadmissibles lors 
des rencontres dont il est chargé de l’organisation.  

Il informe les membres du Comité de Direction de sa visite du Club de Carrières Grésillons le mercredi 15 
janvier 2025. Ce déplacement s’effectuera en présence du Conseiller Technique Départemental en charge du 
développement et de l’animation des pratiques (CTD-DAP).  

Il revient également sur sa visite du Club de Breval-Longnes FC et sur les demandes des dirigeantes avec qui il a 
pu échanger. Celles-ci ont des difficultés à obtenir de la mairie un accès au terrain pour une licenciée souffrant 



de handicap et souhaite mettre en valeur le Football féminin et le handisport au travers d’un événement sportif. 
Le District accompagnera ce Club dans chacune des démarches. 

Enfin, Brice PARINET informe les membres du Comité de Direction qu’il les rencontrera individuellement pour 
faire un bilan de leur engagement et de ce début de mandature, au début de l’année 2025.  

3. COMPTE RENDU DES DÉCISIONS PRISES PAR LE BUREAU 

Un point d’information sur les travaux du District est réalisé par Jean-Jacques LENAFF, en charge de ce 
projet. Ceux-ci seront d’abord ciblés sur le hall d’accueil du District et sur la salle Alain Maillet qui regroupe la 
plupart des formations dispensées par le District.    

4. RETOUR SUR L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

Nombre de clubs composant l’Assemblée Générale 149 

Nombre de clubs présents : 56 

Nombre de clubs présents ou représentés : 81, soit 54.36 % 

Nombre de voix composant l’Assemblée Générale : 2 052 

Nombre de voix présentes ou représentées : 1 434, soit 69.88 % 

Un point est également fait sur la dernière Assemblée générale qui s’est tenue le vendredi 29 novembre 2024, 
au siège du District. Le Comité se félicite de l’adoption de l’ensemble des modifications statutaires à 
l’unanimité et en particulier celles relatives à la création du collège des Présidents de Clubs, nouvel organe de 
consultation et de réflexion visant à impliquer davantage les Clubs dans la vie du District. Il se félicite 
également de l’adoption des comptes à l’unanimité qui traduit la confiance des Clubs en la gestion financière du 
District. Enfin, il salue et félicite Monsieur Didier SIMON, élu au sein du Comité de direction en qualité de 
médecin avec 100% des suffrages exprimés.        

5. NOMINATION D’UN VICE-PRÉSIDENT SUPPLÉMENTAIRE 

Il est rappelé qu’il résulte des modifications apportées aux statuts du District en date du 29 novembre 2024 : 

· de l’article 14.1, que le Bureau comprend 8 membres : 

. le Président du District 

. un Vice-Président Délégué 

. deux Vice-Présidents 

. un Secrétaire Général 

. un Trésorier Général 

. un Secrétaire Général Adjoint 

. un Trésorier Général Adjoint 

· de l’article 14.2, que : 



À l’exception des membres de droit, les membres du Bureau sont élus parmi les membres du Comité de 
Direction, à la majorité relative des suffrages exprimés. En cas d’égalité, il sera procédé à un second tour. En 
cas de nouvelle égalité, le candidat le plus âgé est élu. 

En cas de démission ou de décès d’un membre du Bureau, il est pourvu à son remplacement, dans le respect des 
règles du présent article, dans les délais les plus brefs. 

Sur la proposition du Président Brice PARINET, le Comité de Direction élit comme suit, pour la durée du mandat 
2024 / 2028, comme Vice-président du Bureau du Comité de Direction Monsieur Frédéric LECLERC à 
l’unanimité des suffrages exprimés. 

6. LE COLLÈGE DES PRESIDENTS  

Comme le prévoient les modifications aux Statuts du District des Yvelines du Football votées en Assemblée 
générale le 29 novembre 2024 et plus précisément l’article 11 « Organes du District », il résulte que : 

Le District comprend les organes suivants qui contribuent à son administration et à son fonctionnement :  

- L’Assemblée Générale ;  

- Le Comité de Direction ;  

- Le Bureau.  

Le District est représenté par le Président qui est membre du Comité de Direction.  

Le District constitue :  

- une Commission de surveillance des opérations électorales ;  

- toutes les Commissions obligatoires ou utiles au fonctionnement du District.  

- un Collège des Présidents de Club 

Comme le prévoient également l’article 17 « le collège des Présidents de Club » et l’article 17.1 « composition », 
Le Collège des Présidents de Club comprend 21 membres,  

Dont :  

- 18 Présidents de Club dont au moins 4 femmes,  

- le Président du District,  

- le Secrétaire Général,  

- le Directeur Général. 

- Le Collège des Présidents de Club comprend :  

- Un Président d’un Club spécifique Futsal ;  

- Un Président d’un Club spécifique Loisir, participant au Critérium du lundi soir ;  

- Seize Présidents de Club issus de chacun des sept secteurs établis dans le cadre du programme des référents 
de secteur, à raison d’un Club au minimum par secteur, ainsi répartis :  



. trois clubs comptant moins de 200 licencié(e)s,  

. huit clubs comptant de 200 à 500 licencié(e)s,  

. cinq clubs comptant plus de 500 licencié(e)s.  

Il est tenu compte du nombre de licencié(e)s des clubs tel que constaté au 30 juin de la saison précédant la 
nomination des membres du Collège. 

Considérant l’article 17.3 « Modalités de nomination » qui prévoit que les membres du Collège des Présidents de 
Club sont nommés par le Comité de Direction, sur proposition du Président du District. 

Sur la proposition du Président Brice PARINET, le Comité de Direction nomme, comme suit, pour la durée du 
mandat 2024 / 2028 les Présidents des Clubs suivants :  
 
- LA CUATRO 
- A.S. OVILLOISE 
- LES ANCIENS DU MANTOIS. 
- LES MUREAUX 
- ROSNY S/SEINE C.S.M 
- CARRIERES SUR SEINE 
- BUC FOOTBALL A.O. 
- DIX SEPT TOURNANTS U.S 
- JOUY EN JOSAS U.S. 
- BOUGIVAL FC 
- FC VERSAILLES 78 
- ABLIS F.C. SUD 78 
- ELANCOURT O.S.C. 
- ETANG ST NOM E.S. 
- ESSARTS LE ROI A.G.S. 
- CLAYES SS/BOIS U.S. MUNICIPAL 
- F.C. MAURECOURT 
- VINSKY FOOTBALL CLUB 

7. LES COMMISSIONS DU DISTRICT 

Le Comité de Direction approuve les nouvelles nominations dans les commissions :  

Commission citoyenneté et éthique :  

- M. Didier FROGER 

Commission de Discipline (Nord) :  

- M. Gilles DELAERE 

Commission Technique :  

- M. Sébastien THIERRY (président de la commission) 

Commission finances et sponsoring :  

- M. Marc JULIEN (président de la commission) 



- M. Nicolas MACHUEL 

- M. Brice PARINET 

- Mme Sandrine SANCHEZ (trésorière)  

- Mme Valérie TARDIVEL (trésorière adjointe)  

Commission départementale de prévention, de médiation et d’éducation :  

- Mme Corinne STEKELORUM (présidente de la commission) 

- M. Pierre GUILLEBAUX (représentant du Comité de Direction) 

- M. Thierry COLOMBO 

- M. Fabrice DUBOIS 

- M. Laurent FEUILLARD 

- M. Luis GOMES PEDRO 

- M. Pascal HANS 

- M. Philippe PELLAN 

8. LES GROUPES DE RÉFLEXION 

Un premier point d’étape est réalisé sur les groupes de travaux issus du dernier séminaire du Comité de 
Direction, en date du mercredi 27 novembre. Chaque pilote de projet expose l’avancée des travaux.  

Observatoire départemental des comportements : M. Ali SAHALI 

Collège des Actrices : Mme Chrystel FERRY 

Permis d’encadrer une équipe de jeunes : Florent BAUDOIN 

Accompagnement des nouveaux présidents de Club : Marc MALOISEL 

Label citoyenneté : Victor SIMON 

Recrutement et fidélisation des bénévoles : Jean-Jacques LENAFF 

Il est rappelé qu’un prochain point d’étape sera réalisé lors de la prochaine séance du Comité de Direction.  

9. LES RÉUNIONS DE SECTEUR 

Un point d’étape est réalisé sur les différentes réunions de secteur à venir.  

10. LES MANIFESTATIONS DU DYF 

Le Comité de Direction valide l’organisation des coupes des Yvelines de Football à 11 sur les installations de 
Montigny le Bretonneux.  



Il enregistre les candidatures de Fontenay-le-Fleury pour la J.F.F., celle de Limay pour les Finales Futsal, et 
celles des Clayes-sous-Bois et du P.S.G pour les Finales départementales U13 et U13F 

11. TECHNIQUE 

David REMISSE (C.T.D P.P.F.) revient sur les différentes actions techniques réalisées.  

La formation des éducateurs : 

Les CFI réalisés 

CFI U10-U13 – mardi 12 novembre et jeudi 12 décembre Présentiel 

CFI U6-U9 – mardi 03 décembre et jeudi 23 janvier Présentiel 

CFI Seniors – jeudi 14 novembre et mardi 17 décembre Présentiel 

CFI U14-U19 – mardi 19 novembre et jeudi 19 décembre Présentiel 

Annulations : 

AF Futsal découverte : prévue aux Mureaux le samedi 14 décembre 2024 : formation annulée 
faute de stagiaires (5 dossiers complets sur 10 minimum) 

CFI Futsal module Initiation : prévue à Trappes le vendredi 20 et le samedi 21 décembre 
2024 : formation annulée faute de stagiaires (4 dossiers complets / 10 minimum) 

Les Formations à venir : 

CFI U6-U9 Public Féminin : mardi 14 janvier 2025 et jeudi 20 février 2025 en présentiel au 
District ou aux Mureaux (lieu à confirmer) 

Module Initiation gardien de but : vendredi 17 et samedi 18 janvier 2025 formation prévue à 
Montigny le Bretonneux (J1 : au stade de la Couldre et J2 au stade des Quatre pavés) avec 
comme Intervenant : Paulo BARROS et Thierry MOURAUX (COMMISSION TECHNIQUE) 

Module Fit Foot : formation prévue à Rosny-sur-Seine le samedi 18 janvier 2025 

Les certifications réalisées : CFI : des U6 aux seniors 

Certification CFI U6-U9 (mardi 05/12 et mardi 12/12/2024) 

Certification CFI U10-U13 (mardi 05/12 et mardi 12/12/2024) 

Certification CFI U14-U19 (mardi 05/12 et mardi 12/12/2024) 

Certification CFI Seniors (mardi 05/12 et mardi 12/12/2024) 

Les certifications à venir (CFF) : donnant droit aux équivalences des nouveaux diplômes : (DF Diplômes 
Fédéraux avec une journée complémentaire) 

Certification CFF1, 2, et 3 (le samedi 1er mars 2025)  

Certification CFF1, 2, et 3 (le mercredi 21 mai 2025) 



Les journées complémentaires Diplômes Fédéraux 

Journée complémentaire Diplôme Fédéral Coach Jeunes qui s’est tenue à Montigny le vendredi 29 novembre 
2024 en Présentiel, encadrée par 2 salariés Kevin HUE et Franck BARDET et 1 membre de la Commission 
technique : Sébastien THIERRY, en présence de 19 stagiaires. 

Les TFP : Titre à finalité Professionnelle 

3e semaine de formation au BEF (classique) qui s’est déroulé du lundi 18 au vendredi 22 novembre 2024. 

4e semaine de formation au BMF du lundi 13 janvier au vendredi 17 janvier 2025 et au BEF du lundi 27 janvier au 
vendredi 31 janvier 2025.  

Le Projet de Performance Fédéral : détections et sélections des jeunes talents 

Bilan détections filles et garçons : 

Fin de la campagne U13F : 20 joueuses / 84 joueuses observées. Elles seront revues lors d’un centre de 
performance le dimanche 30 mars 2025, afin de les préparer au concours de l’INF. 

Fin de la campagne U13G : 40 joueurs +1 joueur revenant de blessure / 274 joueurs observés. Ils seront revus 
lors d’un centre de performance le dimanche 2 février 2025 afin de les préparer au concours de l’INF. 

Début de la campagne U14F : depuis le dimanche 24 novembre 2024, avec Anaele BOICHE intervenante 
extérieure et Karim CHOUIKA. Une campagne se déroulera sur 5 dates et se conclura par un interdistrict le 
mercredi 19 février 2025 (vacances d’hiver). 

Début de la campagne U14G : Avec Sébastien THIERRY membre de la Commission technique et Karim 
CHOUIKA. Une campagne qui se déroulera sur 5 dates et se conclura par un interdistrict le mercredi 26 février 
2025 (vacances d’hiver). 

Début de la campagne U16G : Avec Mickael PIZZO membre de la Commission technique et Karim CHOUIKA. Une 
campagne qui se déroulera sur 5 dates et se conclura par un interdistrict le mardi 18 février 2025 (vacances 
d’hiver). 

Les visites Club 

Verneuil-sur-Seine US : le jeudi 5 décembre 2024, sensibilisation des éducateurs, formation et organisation.  

Informations diverses : 

Un nouveau Conseiller technique régional, M. Theo THIMBOUSSIN, a été recruté au début de ce mois de 
décembre 2024 pour s’occuper exclusivement du Futsal régional. 

Le Directeur technique régional de la L.P.I.F.F, M. Ali MOUCER, part en Algérie pour y devenir le nouveau 
Directeur technique national. M. Julien GOUT, actuel Conseiller technique régional pilotant les projets de 
formation est désigné Directeur technique régional par intérim. Devant ce changement de direction, une 
nouvelle organisation de l’équipe technique est en cours de réflexion à la LPIFF. 



Brice PARINET revient quant à lui sur le départ de Monsieur Kévin HUE, salarié du pôle technique et sur les 
conséquences en termes de fonctionnement du District, notamment des sélections. Un poste en temps partiel 
sera donc recruté pour pallier cette démission.   

12. LES LABELS 

Thierry MOURAUX informe les membres du Comité de Direction que la campagne de labélisation est close. Il 
dresse un bilan des candidatures des différents Clubs yvelinois.   

13. ARBITRAGE 

M. Sébastian HENRY (membre de la C.D.A) dresse le bilan des actions de la Commission départementale de 
l’Arbitrage. 

Formation :  

La CDA a réalisé un premier webinaire à l’intention de l’entièreté de l’effectif. Celui-ci a regroupé environ 110 
arbitres. Le sujet présenté était la politique technique départementale en accentuant le discours sur l’exclusion 
temporaire. 

Sébastian HENRY évoque la troisième Formation Initiale en Arbitrage de la saison qui s’est déroulée du 
vendredi 22 novembre 2024 au dimanche 1er décembre 2024. Elle a vu la validation de 11 nouveaux arbitres 
Yvelinois (100% de réussite). 

Il informe le Comité de Direction de la tenue de la réunion de début de saison des observateurs le vendredi 15 
novembre 2024. 

Il indique au Comité que les arbitres seniors D1 observeront les arbitres Football Diversifié (28 arbitres).  

Organisation et Fonctionnement de la CDA 

Sébastian HENRY évoque la mise en place d’un outil d’information de délivrance de malus aux arbitres. Celui-ci 
sera utilisé dès le début du mois de janvier. Par conséquent, un nombre de contestations de malus moindre, via 
une meilleure communication avec l’effectif arbitral, devrait se concrétiser.  

Il revient aussi sur la mise en place d’un espace de stockage qui permettra l’historisation et la capitalisation 
d’informations que la CDA juge nécessaire pour les saisons à venir et qui n’existait pas. 

État des renouvellements  

Au 1er décembre 2024, la Commission comptait 298 arbitres ayant une licence valide contre 305 à la fin 
décembre 2023 soit une baisse de 2.29%.    

Lutte contre la violence 

Enfin, Sébastian HENRY revient sur les sensibilisations aux lois du jeu qui ont été réalisées dans les clubs par 
des membres de C.D.A : 

- Plaisirois FO 

- Croissy US 



- Villennes Orgeval FC 

D’autres sensibilisations auront lieu dans les clubs suivants et sont déjà programmées :  

- Les Clayes /Bois USM,  

- Maison Laffitte FC 

- Maurepas AS 

La Commission départementale de l’arbitrage rappelle à tous les Clubs qu’elle se tient à leur disposition 
pour organiser des sessions de sensibilisation aux lois du jeu et à l’arbitrage à destination des joueurs, 
des éducateurs ou des arbitres.  

14. LES FINANCES 

Brice PARINET présente la nouvelle commission finance et sponsoring. Celle-ci aura pour rôle de réaliser un 
audit du District des Yvelines de Football mais aussi de rechercher des financements et d’œuvrer à la 
recherche de nouveaux partenaires du District. Marc JULIEN, nommé président de ladite commission se 
présente à l’ensemble des membres du Comité de Direction et dresse un historique de sa carrière 
professionnelle.  

15. LES LICENCIÉS 
Pour la première fois depuis la crise du Covid, le District des Yvelines enregistre une baisse du nombre de ses 
licenciés notamment dans les plus jeunes catégories. La parole circule et plusieurs hypothèses sont énoncées 
comme l’impact des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. Le manque d’infrastructures et la 
saturation des installations sportives sont également mis en avant tout comme les violences et les incivilités de 
plus en plus nombreuses. Sur ce dernier point, Brice PARINET rappelle la mise en place du plan de lutte contre 
les violences et l’importance pour chaque Club d’en être partie prenante. 

16. QUESTIONS DIVERSES 

Brice PARINET : informe les membres du Comité de Direction de sa volonté de créer deux postes à temps 
plein. Un poste de Conseiller Technique en Arbitrage (C.T.A) et un poste administratif de chargé de mission du 
suivi des incivilités et des violences. Ces deux postes s’inscrivent dans le plan de lutte contre les violences et 
ont pour objectifs de lutter contre les incivilités, d’agir de manière préventive au sein des Clubs et de 
promouvoir les valeurs de la République au sein du territoire des Yvelines. La création de ces deux postes est 
votée à l’unanimité par les membres du Comité de Direction, sous réserve de leur subvention.   

Revient sur le compte-rendu de la réunion des enseignants en charge des sections sportives Football des 
Yvelines. Il rappelle la suppression d’une subvention de près de 9 000 euros qui était allouée auxdites sections 
et en explique les raisons. D’abord pour des impératifs économiques, ensuite, parce que le District des Yvelines 
n’a pas à se substituer à l’Éducation Nationale et au Conseil Départemental des Yvelines dans le financement des 
différents projets des collèges. Il rappelle également les missions que le Comité de Direction pourrait attribuer 
à ce groupe d’enseignants si la perspective de constituer, de nouveau, une Commission Football en milieu scolaire 
s’avérait pertinente. Il évoque également la convention signée entre le District des Yvelines et l’académie de 
Versailles et la possibilité en son texte de dénoncer ladite convention. Pour conclure sur ce point, il est décidé 
de proposer un rendez-vous à Madame Stéphanie PLET, afin de définir le cadre d’actions qui sera fixé par le 
Comité de Direction du District.           

Enfin, il demande la nomination comme membre d’honneur du District des personnes suivantes :  

- M. Guy BEAUBIAT, comme Vice-président d’honneur du District des Yvelines de Football. 



- M. Gérard DACHEUX, comme Secrétaire général adjoint d’honneur du District des Yvelines de Football. 

- Mme Patricia DUPIN, comme Secrétaire générale adjointe d’honneur du District des Yvelines de 
Football. 

- M. Philippe DUPIN, comme Secrétaire général d’honneur du District des Yvelines de Football. 

Ces nominations sont adoptées à l’unanimité par les membres du Comité de Direction.  

Ali SAHALI : demande à ce que la composition des Commissions du District soit mise à jour sur le site du 
District des Yvelines.   

Valérie TARDIVEL : sur la nécessité de nommer la C.D.P.M.E en qualité de commission.  

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion s’est achevée à 21h15.  


